

Cobre cayó 2,66% por temores de aranceles de Trump y dólar superó los \$ 985

■ El metal rojo se vio arrastrado en la Bolsa de Metales de Londres ante el riesgo del impacto en la demanda de China por potenciales tarifas.

POR B. PESCIO Y C. MUÑOZ

Los temores del mercado por la eventual aplicación de aranceles en el próximo mandato de Donald Trump en Estados Unidos continúan arrastrando al cobre. El metal rojo cayó 2,66% durante la jornada de este martes en la Bolsa de Metales de Londres a US\$ 4,08 la libra, según Cochilco.

Así, el *commodity* anotó una baja de 17,06% desde el máximo anual del 20 de mayo pasado, de US\$ 4,92 la libra. Pese a lo anterior, muestra un avance de 6,82% en el año.

La nueva caída del cobre se debe al "riesgo del impacto en la demanda de cobre por parte de China, como consecuencia de las potenciales tarifas a ser implementadas por EEUU, y a un dólar fuerte", dijo el socio de Valtin Consulting, Javier Vergara.

El analista senior de Plusmining, Juan Cristóbal Ciudad, añadió que "se une el hecho que las medidas de estímulo anunciadas por el Gobierno chino, posterior al resultado de las elecciones (de EEUU), no han sido de la

PRECIO DEL COBRE EN LO QUE VA DE 2024
COBRE NOMINAL CONTADO (US\$/LIBRA)



magnitud esperada, profundizando la baja del precio".

Pero Ciudad, matizó que tanto los aranceles como los estímulos "son evoluciones de corto a mediano plazo, y mientras sigan presentes las tendencias claves de electromovilidad y descarbonización, los fundamentos del cobre serán positivos, apoyados por una oferta que no presenta grandes expansiones futuras".

Dólar se acerca a \$ 1.000

La caída del cobre, sumado a un avance internacional, impulsó al precio del dólar en

Chile y se acercó a los \$ 1.000. El tipo de cambio cerró con un alza de \$ 5,44 hasta los \$ 986,29 según Bloomberg, mientras que el *dollar index* subió al cierre un 0,5% a 106 puntos, un nuevo máximo desde inicios de julio.

"Los niveles de volatilidad del *trading* están aumentando notablemente" ante posibles coberturas a la espera de un dólar más fuerte, escribió el *head global* de mercados de ING, Chris Turner. De hecho, sólo en las tres últimas sesiones el dólar-peso ha escalado \$ 36, como parte de un fortalecimiento a nivel global, y especialmente en mercados emergentes.